
と き の ま ど

時の窓
N o . ２ ４ ２

[青年協HP]

※時の窓バック
ナンバー掲載

全司法労働組合青年協議会発行「時の窓は、青年みんなに配りましょう」

202３／６／１２

1

組合の成果！総研の電子レンジ増設決定！

～今月号のメニュー～ ●総研の電子レンジ増設決定！
●第４回常任委員会＆交渉

組合に加入してみたい方はこちら↑

総研寮に設置されている電

子レンジの台数が増えまし

た！青年協が交渉で要求して

きた成果です！

電子レンジ増設

これまでの経緯

総研の寮は、西棟と東棟、それぞれ７階建てで、

１フロアに約４０人分の居住スペースがあります。

キッチンは１フロアに１

か所、電子レンジも１台設

置されていました。つまり、

最大約４０人で電子レンジ１台を共有していました。

総研内には売店がないため、スーパーで買った食材

を電子レンジで温めて食べる研修生が多く、食事の

時間には電子レンジの前に長蛇の列がで

きることもめずらしくありませんでした。

中には「並んでいたら午後の授業に遅れ

増設箇所

現在１４台設置されているところ、今回さらに

６台を追加設置します。

設置個所は、西棟・東棟の２・４・６階ロビー

です。

アンケートで発覚！

るから」と電子レンジの使用をあきらめて、毎日

カップ麺を食べて過ごす研修生もいました。

そこで青年協では、①研修生たちは好きで入寮し

ているのではなく、当局の指示に従って入寮してい

ること、②門限、家電持込み禁止など、厳しいルー

ルのもとで生活していること、③電子レンジ不足に

より、不健康な食生活を余儀なく

されていることを理由に、「電子

レンジ増設は、単に便利さのため

だけではなく、健康保持のために

も必要」だとして最高裁交渉で要求してきました。

電子レンジ不足問題は、昨年秋に実施した総研

生アンケートを契機に発覚し、青年協交渉で最高

裁に伝えることができました。

総研で起こっている問題は総研生にしか分かり

ません。同様に、みなさんの職場で起きているこ

とは、その職場にいる人にしか分かりません。こ

れからも職場環境を改善していくため、その第一

歩になるのはみなさんの声です。

不便なこと、困っていることがあれ

ば、勇気を出して青年協に教えてくだ

さい(^^)/
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第４回常任委員会＆最高裁交渉

常任委員会で決まったこと

定期総会・友好祭典、第２次募集決定！

定期総会、友好祭典参加者の第２次募集をすることに決めました。定期総会は、オンライン参加も

OKです。積極的に参加してください！

最高裁交渉

最高裁と今年度３回目の交

渉をしました。交渉に先立っ

て、全国の青年から集まった

一人一言要求を提出しました。

青年協

人事局
総務課長

要求したこと（抜粋）

①賃金足りない！
高卒初任給が安すぎて生活が苦しいこと、燃料費高騰で寒冷地手当では光熱費が賄えないことなどを主
張しました。

②異動をどうにかして！
異動希望が叶わない、希望しない異動をさせられた、部の過半数が入れ替わって職場が混乱した、など
異動に関する問題解消を追及しました。異動に関する不満を機に転職を考える青年も多く、深刻な問題
となっています。

回答（抜粋）

①職員及び職員団体が、生計費の維持、確保という観点から、賃上げに向けた強い要

望を持っていることは認識しており、職員団体の要望は関係機関に伝わるよう
にしたい。

②人事異動は、（中略）本人の意向によって左右される性質のものではないことは、
理解されたい。しかし、現実の運用においては（中略）、本人の経歴、異動歴、家庭

の事情等の諸事情を十分勘案するとともに（中略）、努めて本人の意向も参
酌し、また、当該異動の必要性等について本人に理解してもらった上で異動を

実施しているものと認識している。今後も下級裁に対し、そのように指導していきた
い。

※この他、表面記載のとおり、総研寮の電子レンジ増設を求め、前進回答を得ました(^^)/

【この時期に交渉する理由】

８月に出される概算要求（最高裁が財務省に対して次年度の予算

要求を提出）に向けて、各職場の要求を概算要求に反映させるため

のとりくみをすすめる時期です。最高裁は６月に全国長官所長会同

を開き、裁判所における基本政策と概算要求方針を討議します。そ

のため、この概算要求に各職場の要求を盛り込ませて、要求の実現

を目指します。 一人一言要求（テーマ「諦めない姿勢」）
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